

49B290
E1033101



Gérard BALBO
Salésien de Don Bosco, prêtre

(24 avril 1931 - 28 mars 1998)

BIOGRAPHIE

Gérard Balbo est né le 24 avril 1931 dans le 8e arrondissement de Paris. Il a eu un frère et une sœur.

Il fait ses études secondaires à Giel et entre au noviciat à La Guerche où il prononce ses premiers vœux le 13 septembre 1949. Il commence aussitôt le stage pratique à Coat (1949-1952) comme professeur de 4e. Il vient à Villiers-le-Bel et à Andrésy pour les études de philosophie (1952-1954). Il effectue son service militaire de 1954 à 1956 et reprend une année de stage pratique à Melles-les-Tournai comme professeur de 1ère (1956-1957). Il fait la théologie à Lyon Fontanières de 1957 à 1961 et il est ordonné prêtre le 25 mars 1961 à l'église Saint Jean Bosco à Paris.

Il vient une année à Giel puis 2 ans à Caen où il passe la licence en Lettres (1962-1964). Il rejoint alors la maison de Coat (1964-1967) puis celle de Landser en Alsace où il est professeur et responsable des études (1967-1970).

Il reprend des études en Faculté et obtient la maîtrise en Sciences de l'Education (1970-1972). Il se met alors au service de la Province pour les problèmes scolaires. De 1973 à 1976 il est directeur de la maison de formation au Vésinet puis à Vanves (1976-1978).

A partir de 1976 il est chargé de mission au Secrétariat Général de l'Enseignement Catholique et travaille au Bureau national de coordination pédagogique.

De 1980 à 1987 il est vicaire provincial et il devient provincial de 1987 à 1993. Pendant cette charge il est élu président de la Conférence des supérieurs majeurs CSMF (1989-1993). De 1993 à 1996 il est curé de la Cathédrale d'Istanbul, directeur de Caritas et responsable de la communauté salésienne. A son retour il devient responsable de la communauté salésienne de Grentheville.

Une grave maladie se déclare à la fin de 1997 et il décède le 28 mars 1998.

TÉMOIGNAGES

“Jeune professeur Gérard Balbo a marqué beaucoup d’élèves par la clarté et la distinction de son enseignement et il avait gardé de solides attaches avec un certain nombre d’Anciens.”

“Je garde de Gérard, le souvenir d’un Provincial très travailleur, vivant profondément sa foi en fidélité à Don Bosco, attentif à ses confrères, à la formation permanente et à la bonne marche de la Province, dans ses réalités pastorales et sa dynamique salésienne. Je me rappelle aussi l’époque où il travailla avec enthousiasme au service pédagogique du Secrétariat Général de l’Enseignement Catholique. Il y fut notamment un des rédacteurs apprécié des 67 propositions de l’Enseignement Catholique. Enfin je pense avec émotion à l’époque où il fut président de la Conférence des Supérieurs Majeurs.”

“Le Père Balbo a beaucoup marqué les membres de la CSMF en particulier ceux qui travaillaient plus régulièrement avec lui au Comité Permanent. Je me souviens de ses qualités pastorales si profondes et de son humour.”

“Gérard Balbo a été un des moteurs pour traduire les textes essentiels venant des instances Romaines de la Congrégation. Il avait le souci d’assurer la formation des jeunes salésiens (et des moins jeunes) sur les acquis de Vatican II, intégrés dans les documents salésiens. Son ardeur sur ce terrain nous a souvent bousculés... et lancés un peu malgré nous, dans la bonne direction. A distance j’ai apprécié cette vision féconde pour l’avenir.”

“Durant 2 ans le Père Balbo s’est mis corps et âme au service de notre Eglise d’Istanbul. Nous gardons de lui le souvenir d’un prêtre zélé et attachant, soucieux de perfection dans tout ce qu’il faisait.”

EXTRAITS DE L'HOMÉLIE DE MONSEIGNEUR PIERRE PICAN

1^{ère} lecture : 2 Co 4, 14 fin

Evangile : Jean 10/14-16

“L'apôtre Paul en proie à l'incompréhension, au désarroi et au refus, rappelle avec vigueur et opportunité son attachement au Christ et son imminente communion avec Celui auquel il a voué sa vie, avec passion et sans reprise.

Notre frère Gérard a rencontré le Christ et répondu à son appel dès son jeune âge et grâce au rayonnement simple et joyeux de communautés animées et traversées par Don Bosco et il se prépara à emprunter la voie du service, de la disponibilité et de la consécration dans la vie religieuse.

Pour servir les jeunes, il fallait devenir compétent et Gérard s'y prépara avec méthode et énergie. Ses études, sa formation, allaient lui permettre de donner toute sa mesure pour forger chez les autres des attitudes de responsables. Combien de sessions n'a-t-il pas animées, de propositions n'a-t-il pas rédigées.

Sa disponibilité, son efficacité cordiale, son autorité conviviale, son intrépidité souriante, courageuse l'aidèrent à servir l'institution et les personnes avec toute la compétence du chercheur, l'autorité du pédagogue, l'âme du Pasteur et le cœur du Salésien.

Ses appels, ses choix, ses options permirent des initiatives assumées par l'ensemble du corps, en faveur des petits et des pauvres, afin qu'ils demeurent partenaires privilégiés et permanents de leur propre devenir.

Il développa la collaboration avec les laïcs. Il travailla à leur confier des responsabilités, dans l'Enseignement Catholique, dans l'Eglise de France et d'Afrique, dans la Congrégation salésienne.

Il porta le souci de la formation professionnelle des adultes, des religieux et des éducateurs sur tous les plans.”